

Newsletter

Projet Kikot
Date: 22/02/2023

#7





15 mois après le lancement des études d'Avant-Projet Sommaire, l'équipe projet a présenté les résultats préliminaires aux différentes parties prenantes. Administrations, autorités et populations locales ont été réunies à Yaoundé, Evodoula et dans les 10 villages directement concernés par le projet. Cela a aussi été l'occasion pour l'équipe de présenter ses vœux pour l'année 2023. Une année que nous espérons heureuse pour chacun et fructueuse pour le projet!

Retour sur 3 semaines riches en échanges...

Quelques chiffres:

23 représentants des administrations impliquées

4 langues utilisées pour les réunions dans les villages (français, bassa, basso, et eton)

Plus de 1500 participants aux réunions dans les villages



Réunion avec les administrations à l'Hôtel Suita à Yaoundé, le 23/01/2023

Réunions avec les Préfets

Les échanges ont débuté par des rencontres avec les préfets des 4 départements impliqués par le projet : à Edéa pour la Sanaga Maritime, Eséka pour le Nyong-et-Kellé, Monatélé pour la Lékié et Bafia pour le Mbam-et-Inoubou.

Réunions avec les administrations

L'équipe projet a réuni les points focaux des administrations à Yaoundé. Dimensionnement et campagnes de relevés techniques, enquêtes sur les activités économiques et l'organisation communautaire, recensement de la biodiversité et pré identification des sites de compensation : l'équipe a présenté les travaux menés depuis fin 2021 en détail. Les membres des 11 ministères présents ont souligné l'effort d'appropriation des enjeux en amont des phases opérationnelles du projet. Ils ont apporté leurs recommandations et témoigné leur volonté d'être impliqués dans la suite des études. La collaboration se poursuivra dans le cadre de conventions, en cours de signature.

Réunions avec les autorités locales

Ces mêmes résultats ont ensuite été présentés aux autorités locales institutionnelles et traditionnelles, à notre bureau d'Evodoula. Les autorités locales jouent un rôle indispensable de relais depuis et vers les populations. Les réunions dans les villages ont d'ailleurs été présidées par les sous-préfets des arrondissements, en présence des maires.

Réunions avec les populations locales

15 mois après les premières réunions publiques, l'équipe est retournée dans les 10 villages de la zone d'impact direct pour présenter les travaux réalisés et les étapes à venir. Le représentant du Ministère de l'Eau et de l'Energie a rappelé l'intérêt stratégique du Projet pour le développement du pays. Les populations s'y sont montrées sensibles. Leurs questions ont témoigné d'une bonne compréhension du projet et de ses enjeux mais également des préoccupations qu'il peut susciter, au sujet des indemnisations, des nuisances, ou de l'accès à l'eau et à la santé.



Réunion avec les chefs traditionnels au Bureau Local à Evodoula, le 25/01/2023







Réunions dans les villages du 30/01 au 03/02/2023. De haut en bas, et de gauche à droite à : Ndomdjenqué, Binoum et Tombi



Newsletter

#7

Juridique et financier

Le COPIL du Projet Kikot s'est réuni le 12 janvier 2023 pour faire un point d'avancement sur la constitution de la société de projet Kikot et sur la définition des caractéristiques du Projet permettant un compromis entre la maximisation du productible et la maitrise des impacts environnementaux et sociaux et enfin sur les études en cours. Un tour de discussion va s'ouvrir avec des bailleurs de fonds pour recueillir leur avis sur ce choix.



Parc de Douala-Edéa, le 09/02/2023

Environnement

Après le recensement de la biodiversité de la zone du projet, l'équipe s'intéresse à un périmètre plus large pour vérifier si les écosystèmes identifiés se retrouvent ailleurs sur le territoire. Des visites sont en cours sur des zones naturelles qui pourraient être valorisées au titre de la compensation. Début février, l'équipe a arpenté le parc de Douala-Edéa avec son conservateur et un représentant du MINFOF. En parallèle, les inventaires se sont poursuivis en se concentrant sur les podostémacées le long de la Sanaga et du Mbam. L'identification est réalisée en Europe et leur conservation se fait à l'herbier national, à Yaoundé.

Social

Réhabilitation des routes

Les travaux de réhabilitation de près de 30 km de routes dans la zone du projet, ont largement avancé, en collaboration avec les mairies. Plus de 11 km de pistes ont déjà été complétement rénovées et aménagées avec des buses pour assurer l'évacuation de l'eau. Ces travaux permettront d'améliorer à la fois l'accès des populations au transport et la circulation des équipes au sein de la zone du projet.

Etat initial de la filière sable

Depuis décembre 2022, les équipes répertorient les flux de sable issus des carrières de la zone du projet. Les gérants des carrières ont été mis à contribution pour reporter leur production quotidiennement. Cette évaluation permet de mesurer les revenus tirés du sable pour tous les acteurs de la filière (plongeurs, piroguiers, transporteurs...) et de préparer le plan de restauration des moyens de subsistance.

Technique

Dimensionnement à la cote de réservoir retenue

Les équipes poursuivent les études d'APS de conception des aménagements hydroélectriques. C'est notamment le cas du dimensionnement des groupes de production et de l'évacuateur de crue. En parallèle, elles réfléchissent à l'arrangement au sein de l'usine (position des équipements, système de manutention, vannes, aire de montage, système incendie, sorties de secours, ...) pour que les exploitants puissent opérer de manière performante, en toute sécurité.

Campagnes géophysiques

Sur le terrain, les études géophysiques vont reprendre pour compléter les travaux de l'an dernier. Les tirs de mines et l'étude de la propagation des ondes permettront de préciser la nature des couches rocheuses. Les équipes pourront alors positionner les fondations des ouvrages et estimer le coût et la durée des excavations pour creuser le canal de fuite.

Nous contacter

Une adresse mail et un numéro WhatsApp dédié au projet ont été créés pour faciliter la communication avec l'équipe projet!

694 40 80 94 (WhatsApp)